

SESION ORDINARIA N°91 CONCEJO MUNICIPAL DE RANQUIL

En Ránquil, a 02 de enero del 2023, y siendo las 14:12 horas se da inicio a la Sesión Ordinaria N°91, del Honorable Concejo Municipal de Ránquil.

Preside la Sesión de Concejo, Don Nicolás Torres Ovalle Alcalde de la Comuna de Ránquil.

Asisten en los siguientes Concejales:

Sr Felipe Rebolledo Sáez.

Sr. Daniel Navidad Lagos.

Sra. Ximena Aguilera Puga.

Sr. Sandro Cartes Fuentes.

Sr. Claudio Rabanal Muñoz.

Sr. Leonardo Torres Palma.

Sra. Susana Navarrete: Secretario Municipal (s)

Sr. Agustín Muñoz Oviedo: Director de Control

Sr. Alcalde: Agradecemos la visita del grupo Entre Pañuelos y Espuelas que está acá, presidida por la señorita Marjorie, también de la Asociación de Fútbol de Ránquil, al encargado de deporte Don Robert Figueroa y también quien nos apoya en el área deportiva Don Alejandro Castañeda.

1.- Aprobación de Actas: Queda pendiente Acta Sesión Ordinaria N°90 del 28/12/2023

2.-Correspondencia.

1.- Carta enviada por el Club de cueca Pañuelos y Espuelas dirigida al Sr. Alcalde, en donde agradecen el apoyo que se les ha brindado y también solicitan la cancha del Gimnasio Municipal para todo el año 2024 con el fin de realizar las clases de cueca, los días miércoles de 19:00 a 22:00 horas y sábado desde las 18:00 a 22:00 horas. Comentan que se vuelve muy necesario el apoyo para, fomentar el folclor y nuestras raíces y que también para que los niños, niñas y adolescentes puedan representar a la comuna en diversos concursos y presentaciones.

Sr. Alcalde: Tengo entendido que las clases se hacían en la Escuela Básica, pero, durante enero va a estar prestada a un grupo de jóvenes cristianos, lo mismo que el Liceo. Nosotros tenemos la mejor disposición para apoyarles de hecho, les felicito por la participación que van a tener ahora durante el mes de enero en el campeonato Nacional de Cueca del Adulto Joven y bueno, como Concejo en pleno le estamos apoyando con una subvención de igual modo los espacios públicos, yo creo que son para utilizarlos

durante enero y febrero por lo menos, estamos complicados con el Liceo y con la Escuela Básica, porque van a llegar alrededor de 500 jóvenes a hacer voluntariado acá y van a estar gran parte del mes de enero, por tanto, ahí se nos complica y, el gimnasio que solicitan en la carta, entra a reparación ahora, y además está imposible, con el tema de Palomas. Si gustan pueden ir después con Don Robert a mirarlo y van a tener la misma opinión mía, que está inutilizable y por eso se va a entrar a reparación en un proyecto de 160 millones de pesos que, después de la quincena de enero debería la empresa ya tomar parte de este espacio.

Srta. Marjorie: Si ¿pero el resto del año?

Sr. Alcalde: Es que los horarios tenemos que conversarlos, porque es muy difícil disponer de personal para ir a cerrar la Escuela a las 10 de la noche.

Sra. Ximena Aguilera: Alcalde ¿podemos someter a votación para que ellos puedan intervenir para que queden acta?, porque no están hablando con el micrófono, por lo tanto, no está quedando en la grabación, entonces yo creo que deberíamos hacerlo como corresponde y aprobar como Concejo de que ellos puedan hacer su intervención.

Alcalde solicita que los Concejales aprueben la intervención en la Sesión de Concejo del Grupo Pañuelos y Espuelas.

En forma unánime del Concejo Municipal aprueba que el Grupo Pañuelos y Espuelas intervenga en la sesión de Concejo.

Sr. Alcalde: Que se entienda que nosotros no estamos cerrando puertas ni nada, todo lo contrario Uds. son testigos del apoyo que nosotros cada vez que requieren de participación en otras comunas también nosotros apoyamos con movilización y, ahora estamos súper comprometidos también con la participación de ustedes en el Campeonato Nacional, lo que nos resta ahora buscar el lugar, está complicado el gimnasio, después de la reparación no tengo ningún problema pero, por ahora va a entrar reparación y si ustedes van a mirar está imposible.

Sr. Felipe Rebolledo: Yo quería preguntar ¿es posible el Liceo? la parte del Gimnasio techado.

Srta. Marjorie: Lo que pasa es que el Liceo también va a estar ocupado durante enero y el mismo problema con la Escuela Básica, el asunto quien abre y quién cierra, nosotros le propusimos que dejaran a una persona encargada, nosotros podemos comprometernos a ir a buscar la llave, ir a dejar las llaves. Nosotros estamos súper agradecidos del municipio por la subvención, porque gracias a ustedes nosotros podemos ir, porque sacar 500 mil pesos para comprar pasaje en avión, nosotros no podríamos y, aparte no solamente con la subvención, nosotros tenemos niños en el club que están becados gracias a ustedes.

Sr. Alcalde: Y ¿en la Casa de la Cultura?

Srta. Marjorie: Es que el piso de la Casa de la Cultura no está adecuado para hacer bailes con zapatos de huasos, porque es fundamental que los niños bailen con apero, con su vestimenta completa para, poder lograr lo que queremos lograr.

Sr. Leonardo Torres: Y mientras tanto se soluciona el tema del gimnasio que, realmente no sé cuántos meses se van a demorar en repararlo, acercarse a alguna Junta de Vecinos, por ejemplo, la Población 10 de Julio que tiene una sede bastante amplia o la Villa el Bosque.

Srta. Marjorie: Lo que pasa que en las sedes no se puede ensayar con espuelas, porque el piso es de cerámica se pueden quebrar. Ahora en enero no habría problema en hacer la clase afuera en la plaza o en la Casa de la Cultura, porque como tiene los baños abiertos no habría problemas, porque nosotros trabajamos con niños, tenemos que tener para cuando quieren ir al baño.

Sra. Ximena Aguilera: Yo lo que entiendo es que en enero se pueden adaptar, los chicos van donde sea. Yo jamás había visto un grupo que estuviera tan entusiasmado por bailar el baile Nacional.

Sr. Alcalde: Yo me comprometo a conversarlo con Don Benjamín y les tengo la respuesta mañana yo creo. El compromiso absoluto con la institución, cuando tengas también salida y como lo hemos hecho vamos a seguir apoyando también con movilización y este año con el FNDR y, trabajen en la documentación.

3.- Participación de la Asociación de Fútbol de Ránquil en Sesión Concejo Municipal.

Sr. Alcalde. Un gusto tenerlos acá súper importante que estemos hoy conversando respecto de algunas situaciones de las cuales nos hemos hecho parte y, además cumpliendo compromiso y, obviamente estar al tanto de algunas cosas que han trascendido por ahí, como funas incluidas a las cuales no veo la razón, por la cual los invitamos para poder aclarar este tema, respecto del aporte de la subvención hacia la Asociación, verdad. Nosotros en reunión del 11 de abril con la asociación nos comprometimos al aporte y me imagino que deben tenerlo en acta, de 6 millones de pesos. sin perjuicio de la carta de subvención de 9 millones que ingresaron ustedes a principio de año, Don Jorge, Don Bladi, Don Rodrigo no sé si estaban ustedes la reunión cuando fuimos 11 de abril y, con el compromiso de la Asociación de ir generando y postulando a proyectos o realizando gestión externa para contar con distintos auspicios. Yo no sé cómo avanzó eso aparte del FNDR, no sé si postularon al Fondeporte, no sé si realizaron el contacto con privados para lograr financiamiento, no sé si de la Asociación también le entregaron recursos como lo hicimos nosotros, desconozco entonces, en contexto, el compromiso nuestro y bien también lo conversamos acá y les dije que, nosotros si bien es cierto el año pasado el aporte fue de 6 millones, en reunión del 11 de abril, yo me comprometí, estaba don Sandro, don Daniel no recuerdo quien más, pero con los colegas Concejales comprometimos los 6 millones ¿sí o no? Y en la medida que pudiésemos, si es que teníamos disponible 3 millones más y, la verdad que fue un año complejo y no

tuvimos 3 millones más y ahí donde estaba el encargo a la Asociación de generar recursos a través de eventos, cuadrangulares, solicitudes de aporte a privados, postulación a fondos concursables, tengo entendido que solo postularon a uno que fue el FNDR de deporte, pero no sé si postularon al Fondeporte, no sé si se hicieron gestión también con el Ministerio del Deporte para alguna subvención, ni solicitud de estacionamiento vi de Uds. para el Concurso del Vino, solo 2 clubes postularon.

Dirigente de la Asociación de Fútbol: Este año ha sido bastante complejo para todos nosotros, como asociación y los Club Deportivos en general y concuerdo con lo que dice relacionado con la subvención y, el compromiso de hacer todo lo posible por tener los 9 millones para poder subvencionarnos, la situación para nosotros ha sido bastante catastrófica en la parte económica. Lamentablemente los proyectos que postulamos no tuvimos el acceso que queríamos y, nos informamos en la instancia que un proyecto estaba aprobado de 3 millones y algo, después nos salen que no era así.

Sr. Alcalde: O sea, que, en realidad estaba aprobado, pero hubo problemas con la rendición del proyecto anterior y ahí tampoco estaban los respaldos del ingreso, porque fue la directiva anterior y tengo entendido que no están los respaldos, entonces por lo menos nosotros desde la muni, Robert y con Guillermo cumplimos y postulamos el proyecto y lo ganamos, que no hayan depositado del Gobierno Regional es un tema interno de los respaldos que tenían de rendiciones de ejecuciones anteriores, obviamente donde no estaban ustedes como directivas pero, a veces se pagan justo por pecadores.

Sr. Felipe Rebolledo: ¿De cuándo es esa rendición?

Dirigente de la Asociación de Fútbol: Del 2021 Le explico, en realidad hicimos el proyectos ese y nos comprometimos con el Sr. Alcalde y cuando tuvimos la primera reunión de poder generar otros proyectos u otros ingresos de diferentes maneras, de hecho hicimos una solicitud Arauco y nos solicitó hacer un proyecto, un proyecto bien completo, bien largo, bien detallado y la verdad que tampoco no aprobaron ni siquiera una parte de lo que estamos solicitando, un proyecto bien interesante como para financiar parte del Campeonato no solamente el Campeonato normal.

Ahora con respecto al proyecto FNDR llegó con un detalle, una observación en realidad que iba un CD vacío sin información, pero, a mí me consta y lo revisamos y estaba la información y nos enteramos ahora, porque no nos llegó un correo de la municipalidad y si llegó al correo del presidente anterior, pero el no reviso, o no nos avisó ¿entonces que paso? lo perdimos.

En definitiva, poco antes de eso, nosotros nos habíamos reunido con el Alcalde acá y él nos dijo que, si no sale eso, nos pasarían los 3 millones como sumándole a la subvención. Pero no alcanzó el tiempo y al final no recibimos nada y nos quedamos con un campeonato, con la gente llorando, porque no hay premios, no hay trofeo, no hay medalla para los niños, para los adultos, para nadie, no tenemos nada, terminamos el Campeonato con vergüenza.

Sr. Alcalde: Pero nosotros cumplimos nuestra palabra y depositamos, entregamos 6 millones, lo comprometido en reunión y como usted dijo claro, si no salía el proyecto íbamos a ver la forma de financiar a nosotros y como usted dice nos pilló el año, porque nosotros podemos aprobar subvenciones hasta la última semana de diciembre y, ahí recuerde que todavía teníamos el gallito entre que sale o no sale el proyecto del FNDR, que usted le llegó en noviembre un correo que les iban a depositar, o sea, el

proyecto está ahí, entonces mientras no tuviéramos la seguridad no teníamos de donde sacar, y eso es muy importante, yo quiero que la gente también sepa y los asociados y ojala puedan transmitirlo a los clubes que no se trata de no tener voluntades de no entregar subvención, todo lo contrario, acá existen compromisos mutuos donde nosotros nos comprometíamos a, entregar la subvención en la medida que pudiésemos, si podíamos entregar un poco más y, el compromiso de la Asociación en buscar recursos externos, no solamente ni con el Gobierno Regional, sino que también era la puerta del IND, acuerdan que yo le hablé del Fondeporte que financia campeonatos.

Dirigente de la Asociación de Fútbol: Sí, de hecho, lo teníamos considerado, pero no se hizo.

Sr. Alcalde: Entonces que no existan premios tampoco es 100% culpa de nosotros, porque así siento que la comunidad lo está viendo que, nosotros no pusimos las lucas para terminar el Campeonato, cuando se supone que la Asociación es autónoma y no le estoy cargando la responsabilidad, pero sí están bajo el alero de la Asociación Regional, yo no sé si de la Asociación Regional le pusieron lucas.

Dirigente de la Asociación de Fútbol: Sr. Alcalde usted sabe que el año pasado nos pasó exactamente lo mismo, M\$6.200 en total y no alcanzamos, el mínimo para hacer el Campeonato son 9 millones, en agosto cuando usted nos avisó que había que hacer la subvención para este año pedimos M\$9.600., qué es lo que realmente se necesita, independiente de los proyectos que vamos a hacer o que generemos durante el año.

Sr. Alcalde: Pero, por ejemplo, si en un campeonato son 9 millones, nosotros nos comprometemos con más de la mitad con 6 millones y el resto que sea autogestión también ¿me entiende?

Dirigente de la Asociación de Fútbol: Pero es que eso siempre ha sido una idea.

Sr. Alcalde: Pero ahora no está siendo la idea, porque nos están cargando a nosotros que no haya premios, si nosotros pasamos más de la mitad de lo que vale el Campeonato, pasamos 6 millones de pesos.

Sr. Felipe Rebolledo: A ver, me preocupa una cosa, ustedes postularon a un proyecto e incluso yo le informé que había sido aprobado, pero, me están indicando que hay un tema de rendición, despejemos las cosas, porque si ese proyecto no fue aprobado es, porque hay una parte que no se hizo bien, pero dice que el municipio participó en la elaboración de la rendición, me preocupa, porque yo no he podido postular de todos estos años el proyecto para Pueblo Viejo a través de los fondos del FNDR, justamente por problemas de rendiciones anteriores, entonces quiero yo develar si hay algo que está fallando en la máquina, porque claro podemos ganar proyecto, pero si no lo rendimos como corresponde se perjudican las organizaciones en los proyectos futuros, entonces eso yo necesito saber, te lo digo derechamente, porque si hay un problema de rendición que no sea responsabilidad directamente de ustedes ¿o lo es?

Dirigente de la Asociación de Fútbol: En primera instancia el proyecto según la información de la Gobernación, la rendición que iba en un cd no llevaba ningún dato, pero, afortunadamente esos datos estaban guardados aquí en el municipio en el departamento correspondiente, con quien nos hizo todo, la confección del proyecto con los datos que nosotros le entregamos y ¿qué pasó? una vez que nosotros

vimos eso acudimos a la municipalidad, se hizo todo el trabajo correspondiente y a posterior los mismos datos que supuestamente no estaban en el CD que se había enviado a la Gobernación se sacaron y se enviaron esos mismos datos y esos datos fueron los que se aprobaron a posterior en proyecto que nos llegó.

Sr. Alcalde: El tema es que seguramente los notificaron cuando recibieron la rendición y ustedes nunca respondieron. A veces por esos detalles, perdimos 4 millones.

Sra. Ximena Aguilera: Ese proyecto del 2021, observado el 2022 y ellos se enteraron el 2023.

Sr. Alcalde: Entonces los compromisos eran aparte de gestionar recursos propios, era también cuidar la cancha y prohibir el alcohol dentro de la cancha, como vamos con eso.

Dirigente de la Asociación de Fútbol: En el estadio hay situaciones y situaciones yo mismo lo viví en carne propia por llamar la atención, mejor ni lo hubiese hecho, personas que están en estado atípico entonces muchas veces uno hace su trabajo, pero la gente parece que no tiene la suficiente materia en el cerebro como para evitar por estas situaciones.

Sr. Alcalde: Y era un compromiso tratar de evitarlo, prohibirlo y si ven que alguien idealmente hablar con la persona, porque es un campo deportivo y la idea es que en el campo deportivo lo que tiene que quedar afuera es el alcohol.

Dirigente de la Asociación de Fútbol: Efectivamente señor Alcalde, pero sucede que gente ajena en este caso jugadores no son, la barra o público en general que llegan dentro de su pertenencia el alcohol, la cerveza que esto, que lo otro, nosotros no tenemos la capacidad como andar buscándole dentro de su pertenencia lo que trae, digamos la ley no nos avala para eso, ni tampoco lo podemos hacer, porque podemos ser hasta agredidos.

Sr. Alcalde: Es resguardar el espacio público, le pongo el ejemplo de lo que pasó el fin de semana y las condiciones que quedaron los baños y lo que quedo alrededor de la cancha las latas de cervezas, las botellas, los lavamanos quebrados y el otro sucio ¿qué les parece?

Dirigente de la Asociación de Fútbol: Efectivamente eso fue así.

Sr. Alcalde: Pero quien se hace cargo de eso ¿la asociación? ¿los clubes que participaron? o ¿dejarlo así no más y arreglarlo calladitos?

Dirigente de la Asociación de Fútbol: Pero tampoco podemos buscar culpables, en reunión nosotros tenemos que hacerle ver nuevamente a los clubes, porque esa es una situación muy especial que no ocurrió en los camarines donde se visten los jugadores, eso fue en los baños públicos, entonces yo voy a la parte de deportivas eso quiere decir que esa situación ocurrió afuera del recinto.

Alcalde: Si, pero a quien le corresponde el resguardo del espacio público cuando se presta el recinto.

Dirigente de la Asociación de Fútbol: Se supone que es el ente que está ocupando le recinto.

Sr. Alcalde: Nosotros tenemos la mejor intención de apoyar, pero idealmente que se vayan cumpliendo los compromisos y que sea mutuo, por ejemplo, ya yo creo que bueno, ustedes vieron las fotos del estadio, quedo la embarrada, entonces ¿en qué nos comprometemos? nosotros nos comprometemos en seguir apoyándolos.

Dirigente de la Asociación de Fútbol: Nosotros tenemos que seguir nada más que, persuadiendo a la gente, al público para que esas situaciones no ocurran y menos que vayan a consumir alcohol en el Estadio, no tenemos otras armas como para hacer entender.

Sr. Leonardo Torres: Yo creo que armas hay, no estamos empezando bien, pero tenemos que ir avanzando y para poder avanzar tenemos que someternos a ciertas reglas, por ejemplo, el fin de semana lo que sucedió en el Estadio, ahí hay 4 responsables, hay 4 clubes que participaron ahí y para mí esos clubes deben ser multados, tiene que haber algo, porque para que puedan entender, tienen que dolerles con algo, porque si por ejemplo sucede esto, pasa y no se hace nada, se volverá a repetir en otras ocasiones entonces tenemos que tomar medidas que a los clubes le duela y cuando les duele es cuando les tocan el bolsillo, entonces ahora yo creo que usted tiene que tomar el toro por las actas como Asociación y, decirle a los clubes que participaron esto tiene que pagarlo usted los 4 participantes que estuvieron tienen que hacerse responsable de esto, porque yo sé que el club deportivo no solo son los 12 jugadores que juegan, está la barra todo conforma al equipo, no solo los jugadores que entran a la cancha, entonces las barras tienen que comprometerse también o si no vamos a terminar destrozando lo que tenemos, tienen que hacerse responsables.

Con respecto al tema de los proyectos, ustedes tienen que subsanar ese tema que tienen, porque ya quedó un tema pendiente este año, porque si este año vuelven a postular, van a volver a rebotar con eso, por ejemplo, como instituciones nosotros igual tenemos que hacernos responsables de ciertas cosas, porque no podemos decir “el campeonato de los cuesta 9 millones, que pasen los 9 millones” no, porque no imagínate si el municipio subvencionara todas las instituciones tendríamos que dejar plata para todas las subvenciones y no podríamos, entonces aquí tiene que hacerse asociativamente, ustedes busca recursos, aprovecharse de las instancias de cuando tenemos diferentes efectividades aprovechar esa instancia, por ejemplo la Ramada para el 18, nadie de la comuna la solicito, podrían haberse hecho cargo, tenemos el Carnaval, van a ver ciertas situaciones a lo mejor tienen que aprovechar esas instancia como pedir no sé, el bar o la cocina, y para eso ustedes como Asociación tienen que hacer participar a todos los clubes y, todos los clubes tiene que participar y aquellos que no participa tienen que multarlo, o sea, tienen que formar un reglamento que sancione, todos los clubes deben cooperar no algunos no más, porque todos los Clubes hacen la Asociación.

Ahora no sé si ustedes quedaron con cosas pendientes para este año, ¿el Campeonato lo terminaron, les quedó pendiente algo, quedaron con deudas?

Dirigente de la Asociación de Fútbol: Sí, quedaron deudas, no hemos premiado a nuestros Clubes, todos los campeones están sin copas, sin medallas.

Sr. Claudio Rabanal: Estoy bastante al tanto de la situación, y hoy quiero ser un poco objetivo también para avanzar. Lo que dice Don Rodrigo tiene toda la razón, los que manejan los clubes internamente se sabe el gasto que se hace, de partida para mantener un club ojo con eso, la mayoría, yo creo de los

clubes le dan colaciones a los infantiles, les dan transporte a los jugadores, le dan ayuda económica a algunos jóvenes que estudian por venir a participar y yo creo que eso es bastante valorable, tiene un gran trabajo a nivel Club, de ahí más allá yo no me puedo meter en la administración de lo que es la Asociación, si bien es una entidad autónoma que, todos nos regimos y un campeonato, también hace muchos años que se pertenece a la Anfa que yo creo que, como objetivo en común y creo que en ese sentido estamos al debe, recién estábamos agradeciendo y apoyando cierto a una agrupación que va a un nacional de Cueca, yo creo que el sueño nuestro, también a nivel de Asociación de Fútbol, yo creo que es tener una buena participación ya sea en Copa de campeones, Re Copa y lograr ir a un nacional y también dejar bien en alto lo que es la comuna de Ránquil y, obviamente se requiere como lo estamos haciendo con otra instituciones de todo el apoyo del municipio, en todos los aspectos, yo creo que en ese sentido hay que ser justos, el año pasado sí se le dio subvención a todas las instituciones que lo solicitaron. Ahora ustedes como directiva comprometer a los clubes, el hecho de lo que dicen normalmente son las personas particulares que están ingresando alcohol, muchas instituciones también hacen sus beneficios y venden sus cosas, yo los he visto y hemos ido a apoyar, a comprar, todos lo aceptan de una u otra forma. Yo creo que ahí cae la responsabilidad netamente de cada presidente de un club, de que no pase a mayores alguna situación y cuidar de que esto se mantenga, la tranquilidad, porque del momento que nos aplique la ley, nos va a doler bastante todos sabemos lo que dice la ley por el alcohol en los estadios. Sugiero señor presidente ni por populismo, ni por nada lo planteado internamente en el WhatsApp de todos los colegas, de que en base a la solicitud de subvención del año 2024 de la asociación de fútbol Ránquil podamos hacerle una cuota para que ellos puedan saldar su deuda, le damos tiempo para postulación de proyecto y con el tiempo según si percibimos mayor ingreso, seguirlo apoyando con otra cuota para que ellos puedan organizarse y no estar en la situación que estamos, la solicitud es por 9 millones pasarles una cuota para que ellos puedan solucionar a la brevedad la problemática que existente y puedan hacer una premiación ojo, yo también lo estoy solicitando viendo en la situación presupuestaria también que se encuentra la municipalidad, tenemos que esperar el saldo inicial de caja, yo creo que ahí podemos decir claramente, en su minuto ver cuántos son los recursos que a lo mejor se le podrían entregar, estoy sugiriendo señor presidente para que paguen todas las deudas y queden listo como para empezar.

Sra. Ximena Aguilera: Pero estamos dando la opción de adelantar la cuota, pero eso va a ser como pan para hoy y hambre para mañana, porque ellos están solicitando 9 millones y nosotros les vamos a dar un aporte ahora de 5 millones sí que fuera posible y el compromiso que ustedes dice Alcaldes es de 6, o sea, les queda un millón para el resto del año y si no podían con seis menos van a poder con uno, entonces también tenemos que evaluar eso, porque nosotros tenemos varios compromisos durante el año entonces tenemos que ser responsables a la hora de decir los aportes que vamos a otorgar.

Sr. Claudio Rabanal: Yo insisto, lo vuelvo a plantear el hecho para que ustedes salden todas las deudas y puedan compensar este año, no implica que postulemos nuevamente estos proyectos ¿cierto? podemos buscar los recursos externos también como Asociación de Fútbol, pensando también a futuro la problemática que puede haber y, si a lo mejor financieramente el municipio está bien yo creo que también daría lo mejor para otra cuota, pero objetivamente el hecho de que la Asociación también se

comprometa a buscar recursos, porque aquí es la única manera es saldar las deudas, está bien lo que dice la señora Ximena pero, también existe la posibilidad de seguir trabajando en proyectos, mejorar esta situación y puede que nos ganemos esos 4 millones y ya tendríamos 7 millones de todas maneras igual para terminar de hacer otro campeonato, ahí va a depender netamente de cómo trabaje la directiva en postular estos proyectos lo más rápida posible, pero yo lo estoy haciendo por el hecho de que salden deudas, porque van a empezar con deudas nuevamente y yo le digo que, se le va a abaratar el Campeonato también a los clubes, yo dije que la situación que los clubes gastan sus recursos y ellos también tienen que trabajar enormemente para poder mantenerse, para poder participar, si bien lo que dice del apoyo a lo mejor de la Asociación Regional que es la nada misma, pero hay que buscar todas las instancias los clubes también, se postulan 2%, entonces todos los clubes en ese sentido yo creo que están claros y están trabajando por el hecho de buscar recursos para mantenerse como Club también, hay buenos proyectos por ahí hay, gimnasios, maquinaria para hacer deportes, yo creo que en eso se benefician los clubes en todos esos aspectos.

Esa es mi solicitud señor presidente, ver los mecanismos como podemos ayudarlos a que ellos terminen el compromiso y, ellos también tiene que comprometerse a buscar estos recursos mientras tanto y, a medida que va pasando el año ir viendo y nos va bien, si existen esos mayores recursos que está la apuesta de poder otorgarle otra cuota, porque es imprescindible también para ellos así como han llegado otras instituciones, yo creo que también la asociación de fútbol se merece el sitio y hay que defenderlo como corresponde.

Sr. Alcalde: De hecho, por eso los invitamos para, buscar una solución y manifestar el apoyo nuestro, yo personalmente tengo la mejor intención de poder apoyar a la Asociación, así ha sido al momento de solicitar traslado, de solicitar el espacio, de solicitar las cuotas de la subvención, yo me comprometí con 6 millones y lo cumplimos, el tema es que estábamos esperando el proyecto que todos sabíamos que lo teníamos en la mano, sin embargo, a última hora dicen que al final ya no va. Tengo entendido que ahora solicitaron una audiencia con el Gobernador y esa es la última carta, ¿hicieron la solicitud al Gobernador o no, de audiencia?

Dirigente de la Asociación de Fútbol: No.

Sr. Alcalde: Ven, de eso se trata, yo le propuse hagamos una audiencia con el Gobernador, yo los acompaño, pero pídanla como Asociación que son, pero no lo hicieron tampoco.

Srta. Karla Fuentealba: Soy la Secretaria de la Asociación, se hizo la solicitud vía correo, pero lamentablemente no hemos tenido respuesta.

Sr. Felipe Rebolledo: Se tiene que hacer vía ley del lobby, a través de la página del Gobierno Regional entrar a la ley del lobby para, poder solicitar audiencias.

Sr. Alcalde: Ya, pero la idea es pelearlo hasta el último y como bien dice Don Claudio, por eso los invitamos en la primera sesión del año para poder buscar una solución.

Sr. Daniel Navidad: Bueno yo conversé con Don Jorge cuando empezaron a salir el tema los FNDR se acuerdan Jorge cuando le dije postulemos y también lo hice con varios clubs deportivos, no tan solo de

con Don Jorge y la Asociación, sino que varios clubes deportivos más, varios se lo se adjudicaron de hecho, ya empezaron con el tema de las compras. Creo que el tema para finalizar el Campeonato, yo participo en todos los clubes deportivos, jugando en otro lado, pero creo que aquí existe un compromiso por parte de nosotros como municipio de financiar con dinero el Campeonato y creo que si existe el compromiso lo tenemos que cumplir, ver de donde poder sacar esos recursos para poder finalizar el Campeonato, bueno primero pagar lo que deben los clubes deportivos entre ustedes mismos, porque ustedes fueron los que tuvieron que ir poniendo la plata para el pago del arbitraje, porque ustedes contaban con esos 9 millones que habían solicitado, por eso un compromiso con los clubes deportivos también de que si ustedes ponen los recursos y nosotros cuando termine el Campeonato con eso que van a transferir la tercera cuota, esa información yo la tengo, porque pertenezco a un club deportivo también y fue lo que se dijo.

El tema de la venta de alcohol, lo que ocurrió en este caso en el Estadio, como dijo Jorge chuta la autoridad que uno tiene en decirle a una persona “no entre con alcohol al campo de juego o al recinto deportivo” en este caso, porque no todas las personas reaccionan de la misma forma, hoy en día el decir una cosa a alguien es para que vayan a pasar un mal rato, que te van a retar, te van a pegar y todo.

Sr Claudio Rabanal: Yo creo que honestamente que este es un tema netamente del funcionamiento interno, esos son acuerdos que tiene que tomar la Asociación con los Clubes, nosotros como municipalidad no nos podemos meter en el funcionamiento que ellos tienen, ellos son autónomos, ojo con eso, las condiciones ustedes tienen que conversarlas como Asociación con los clubes y llegar a la mejor idea y las exigencias también.

Esto va para largo Sr. Alcalde, yo tengo incluso unos puntos varios relacionados, aquí partimos todo mal, se lo digo con mucha sinceridad, el hecho no hemos actualizado, ni puesto en vigencia la ordenanza municipal, dentro de la ordenanza municipal también existe cobros por los estadios municipales que con eso ingresos que pudiésemos captar, estaríamos reparando sin ningún problema. los daños que se causan ahí, no tendríamos que gastar plata de los recursos, todos sabemos que no se puede beneficiar con lucrar con los recintos municipales, aquí estamos cometiendo ese error ojo con eso, aquí varias cosas que se están haciendo por tratar de hacerla bien, pero el estadio ya tiene hoyo, hay fuga en las llaves y aquí nos miramos ¿quién compra las llaves? cuando nosotros si tuviéramos regularizado la ordenanza estaría diferente, porque solventaríamos eso, vayan ustedes a jugar a Chillán cobran por los estadios sintéticos 50 mil, señor presidente que se tenga claro, donde uno va paga y aquí solamente cobramos combustible es el gasto del generador, ¿ustedes saben cuánto cuesta una mantención del generador? ¿quién asume esos costos? Yo lo vengo diciendo hace tiempo señor Alcalde que retomemos la ordenanza se pusieron valores, hablamos cuando recién inauguramos el estadio, el reglamento de uso y ahí empecemos a ordenar la cosa, se le va a entregar los días domingo por acuerdo la responsabilidad a la Asociación de Fútbol para que practique, ustedes hacen responsables, está enmarcado.

Sr. Alcalde: Lo mismo que pasó el fin de semana ¿quién va a responder por los daños del baño?

Sr Claudio Rabanal: Para dejar en claro, el aseo es responsabilidad de una empresa contratista, todas las veces que se ocupe el estadio ¿se ha puesto en práctica, hemos fiscalizado? se lo dije que por favor me avisara, porque yo sé los días que se ocupa y no se está haciendo el aseo y, está dentro del contrato de

la empresa para la prestación de servicio, tampoco estamos usando eso y nos encontramos con 2 o 3 días que están los contenedores llenos.

Sr. Alcalde: Ahí hay que ponerle ojo Don Roberto con la empresa, programarse qué días van a ir se le avisa al Alex.

Sr. Robert Figueroa: Yo tenía la duda, porque cuando llegó la empresa lo primero que me dejó en claro que, ellos no intervenían camarines el contorno sí pero, camarines no y, yo tenía entendido que sí, entonces no sé. Yo entiendo que es complejo poder llevar el orden de la gente mientras juegan, porque como decía son pocos los dirigentes y llevan a sus jugadores, se encargan de que el encuentro funcione bien, pero en la mesa yo eso hemos conversado de que es todo el recinto la reja, porque hay un partido la gente llega por arriba por manzanal, se instala en la reja de la galería, los baños es todo el recinto, no solamente la cancha. Entonces asumir el compromiso cuando se pide, por eso se pide que se haga mediante una institución deportiva, porque uno sabe después bien, con quién rendir cuenta.

Sr. Felipe Rebolledo: Yo quiero hacer varios planteamientos que me parece que sería bueno, ir como ordenando todo este tema para llegar a propuestas concretas. Primero partir reconociendo la labor que cumplen los dirigentes del fútbol, encuentro toda la razón cuando ustedes mencionan que es un tema poco menos de mártir, porque son poquitos los que realmente colaboran y, hay un tema ahí de pasión y de amor a lo que hacen que los mantiene todavía dirigiendo estos clubes, pero yo tengo temor que se nos cansen los dirigentes y que el fútbol muera por eso, entonces también tenemos que tener un poquito de respeto, porque tampoco me gusta que estén como poco menos en una condición de mendigando un apoyo, cuando en realidad deberíamos como política municipal, tenerlo incorporado dentro de nuestro presupuesto inclusive no solamente pensando en subvención, sino como parte del presupuesto de la Unidad de Deporte y que Don Robert se hiciera cargo de la compra de los premios, que eso fuera incorporado en el presupuesto para que, ustedes no tengan que estar con esta incertidumbre constante todos los años, lo mismo que nosotros como Concejo municipal lo pusiéramos de acuerdo y determinar un monto en subvención anual fijo, de 10 millones por ejemplo, pongo una idea las cosas van subiendo todos sabemos el tema inflacionario obviamente pedirle mayor esfuerzo, yo sé que está la disposición, pero también conozco que el sacrificio que hacen los clubes internamente para poder sobrevivir y poder pagar jugadores, pases qué sé yo y, todo lo que eso conlleva el traslado, etcétera, también tiene sus costos y no son menores, por lo tanto, primero generar una política municipal en donde definamos una subvención así como lo hacemos con otros programas como con Bomberos también, por ejemplo en este caso, yo siento que esto es una prioridad a nivel comunal, el fútbol que creemos que ojalá se fomente mucho más deporte, pero el fútbol la pasión deportiva que tiene nuestra gente y eso es así está en el lugar número uno y, hay que obviamente apoyarlo de la manera que podamos. Lo otro el tema de la seguridad creo que no podemos y en eso concuerdo plenamente también, por lo expresado por los colegas y por los dirigentes, no nos metamos en camisa de once varas, porque en realidad hoy día el tema de seguridad todos sabemos que está complicado, hoy día tú puedes ir a parar a un tipo y te saca un alma y te pega un balazo lamentablemente esa es la realidad y, nuestra comuna, aunque sea muy rural, no está exenta de ese tipo de problemática, creo que tenemos que usar mecanismos que son más legales, o sea, primero una buena coordinación con el

encargado Deportes, los dirigentes con carabineros para que se hagan rondas, porque eso sí se puede hacer en los recintos municipales y además, en los recintos que son propiedad de los clubes, la obligación en este caso del municipal, porque son recintos nuestros, tendríamos por último tener guardia, no sé acreditado, buscar la forma que tengamos una persona ahí, por lo menos en el estadio que es como nuestro recinto más relevante para que también de una sensación de orden, porque a veces no solamente tiene que ver con represión, sino que también con una imagen de respeto, de orden.

Y por otro lado, o sea, incluirlo dentro del plan comunal de Deporte en un presupuesto específico y esto del aporte permanente creo que es crucial, que no tengan que estar ustedes todos los años poniendo la cara, porque ahora sabemos que están complicados, lamentablemente nos fallaron o fallaron las propuestas que estaban pensadas para cooperar en esto y creo que hoy día lo que correspondería es ayudarles, tratar de hacerle el esfuerzo para que superen esta situación, pero tampoco como bien decía la colega Ximena no quitarle la subvención de este año, creo que sí, en podemos Alcalde hacer un esfuerzo mayor este año.

Sr. Sandro Cartes: Solamente decir que he participaron en algunas reuniones que nos juntamos con ellos, donde hubo acuerdos y compromisos. Creo que me voy a sumar a las palabras que decía Don Claudio que tenemos que aplicar los reglamentos, lo aplicamos el reglamento, ya llevamos 3 años en nuestra administración y de los 3 años no hemos mejorado nada en este aspecto y una vez lo dije no soy un crítico del deporte, tengo un apego con el deporte, porque tengo familiares que le gusta mucho el fútbol, sobre todo. Una de las grandes críticas que hace la gente y a uno le llevan en el caso mío me llegan fotos, yo no voy a los centros deportivos por lo mismo, no es que esté en contra el deporte, siempre he estado apoyando a la Asociación y a los clubes deportivos que me piden ayuda pero, no participo por lo mismo, la gente me envía fotos, me envía comentarios de los días domingos cuando andan en los centros deportivos entonces la idea es trabajar en conjunto, son una institución Autónoma pero igual he escuchado muy malos comentarios con respecto a nosotros como administración que, le estábamos dando vuelta la espalda y no estábamos apoyando, uno ve las redes sociales y ve que ahí habían bastantes comentarios con respecto a la situación que se están viendo ahora. Así que eso presidente quiero sumarme a la petición de poder aplicar el reglamento y hacerlo cumplir como corresponde para que, podamos tener algún avance respecto a esta situación que son los compromisos que tenemos y las obligaciones que tenemos como fútbol en nuestra comuna.

Sr. Claudio Rabanal: Es súper importante Alcalde que lo manejen los encargados del Estadio y todos los dirigentes, de los clubes, dice claramente sobre el aseo: "Estadio Ñipas mantención, limpieza por costado de cancha, cancha o sintética y camarines cada día después de ser ocupada por agrupaciones deportivas" o sea que, aquí hubieron varios clubes que se han preocupado y yo los felicito, porque también dentro de mi club se preocupaba de limpiar todo y, aquí se está pagando a la empresa contratista por hacer el servicio, llamo a hacer denuncias por incumplimiento, aquí lo que corresponde es multar a la empresa por incumplimiento de contrato, así que tiene todo el derecho y espero que lo hagan público por el hecho de que no se está cumpliendo.

Sra. Ximena Aguilera: Yo también fui dirigente de un Club y sé lo que se vive del otro lado de la vereda, también entiendo de que es muy importante el que como organizaciones, digamos nosotros vamos a apoyar pero, claramente no va a estar en las manos de la directiva el poder tener el control del orden en el momento, creo que ahí es como decían los colegas es muy importante hacer reuniones previas quizás con carabineros, que se puedan hacer rondas, yo creo que es un tema disuasivo el que se vea carabineros, que se sepa que en algún momento de la jornada de fútbol va allegar carabineros pero, obviamente, nada nos va a asegurar el que esté todo en orden y, es lo que nos pasa también dentro de la comuna y dentro del país que, el tema de seguridad es algo que está súper inestable. También creo que independiente de la respuesta que se dé ahora de entregar quizá un mayor aporte o revisar el tema de deudas, claramente va a haber dinero que va a faltar durante el año, entonces ahí donde tenemos que pensar de qué forma vamos a trabajar esto, lo mismo con las instituciones cuando hacen las postulaciones a proyectos. Yo felicito a la municipalidad por hacer los proyectos acá, pero creo que también es una gran carga que se llevan haciendo todos los proyectos aquí, yo personalmente cuando hago un proyecto a una organización, no le busco los papeles y le digo que vaya a la municipalidad, porque ya paso a dejar de ser yo la responsable de este proyecto, por lo mismo Don Wladimir si usted tiene problema en su tiempo veamos en los FNDR en Fondeporte, sí su club quiere algo, yo los puedo ayudar en todo el proceso y yo creo que así también está los otros colegas, que podemos apoyar pero en el proceso completo, porque el decirles postulen y después lavarme las manos, de que eso no funcionó y culpo a la municipalidad no corresponde tampoco, yo creo que ahí si yo me voy a decirle a Don Rodrigo o a Don Wladimir los voy a ayudar, los ayudo en todo el proceso hasta el proceso de rendición y no cargarle la mata solamente a los funcionarios municipales, que ya hay muchos otros proyectos que están dando vueltas y, porque también no sabemos si un proyecto lo vamos a ganar, es algo que está ahí a la suerte, pero sí también al hacer nosotros mismos las personas que hacemos el proyecto, vamos a colocar la realidad de cada grupo o Club Deportivo. Espero que ahora la respuesta que del Alcalde sea la mejor pero, obviamente siempre va a quedar ese dinero que va a faltar durante el año y que vamos a tener que ver de qué forma se va a ir revisando, considerando que probablemente los proyectos puede ser que nos vaya bien pero puede que no, entonces qué otras cosas vamos a hacer, hagamos eventos deportivos masivos, hagamos cosas que puedan llegar recursos pero, también con el compromiso de nosotros como Concejo para estar con ustedes apoyándolo no solo desde afuera sino que, desde adentro.

Sr. Alcalde Entonces ¿la subvención que usted ingresaron para el 2024 es de?

Dirigente de la Asociación de Fútbol: \$9.600.000.-

Sr. Alcalde: Nosotros nos comprometemos en aportar los \$9.600.000.- en dos cuotas, cuatro y medio ahora y la otra en mayo, y en la medida que podamos sigamos postulando al FNDR y al Fondo Deporte a los montos máximos, el lobby de la gestión lo hacemos con los colegas Concejales con las distintas autoridades. La primera cuota tendría que ser luego del saldo inicial de caja, que eso es a finales de enero más o menos y la otra en mayo.

4.- Aprobación de Funciones de Profesional para contratación a Suma Alzada para depto. de Secplan

Sr. Alcalde somete a votación, Funciones de Profesional para contratación a Suma Alzada para depto. de Secplan.

Sr. Felipe Rebolledo : Aprueba
 Sr. Daniel Navidad : Aprueba
 Sra. Ximena Aguilera : Aprueba
 Sr. Sandro Cartes : Aprueba
 Sr. Claudio Rabanal : Aprueba
 Sr. Leonardo Torres : Aprueba
 Sr. Alcalde : Aprueba

Acuerdo: Se aprueba en forma unánime por el Concejo Municipal, Funciones de Profesional para contratación a Suma Alzada para depto. de Secplan

5.- Aprobación de Funciones de Profesional para contratación a Suma Alzada para depto. de Obras.

Sr. Alcalde somete a votación, Funciones de Profesional para contratación a Suma Alzada para depto. de Obras.

Sr. Felipe Rebolledo : Aprueba
 Sr. Daniel Navidad : Aprueba
 Sra. Ximena Aguilera : Aprueba
 Sr. Sandro Cartes : Aprueba
 Sr. Claudio Rabanal : Aprueba
 Sr. Leonardo Torres : Aprueba
 Sr. Alcalde : Aprueba

Acuerdo: Se aprueba en forma unánime por el Concejo Municipal, Funciones de Profesional para contratación a Suma Alzada para depto. De Obras.

6.- Aprobación de Funciones de Profesional para contratación a Suma Alzada, Ing. Eléctrico para el 25° Concurso del Vino.

Sr. Alcalde somete a votación, Funciones de Profesional para contratación a Suma Alzada, Ing. Eléctrico para el 25° Concurso del Vino.

Sr. Felipe Rebolledo : Aprueba
 Sr. Daniel Navidad : Aprueba
 Sra. Ximena Aguilera : Aprueba
 Sr. Sandro Cartes : Aprueba
 Sr. Claudio Rabanal : Aprueba
 Sr. Leonardo Torres : Aprueba
 Sr. Alcalde : Aprueba

Acuerdo: Se aprueba en forma unánime por el Concejo Municipal, Funciones de Profesional para contratación a Suma Alzada, Ing. Eléctrico para el 25° Concurso del Vino.

7.- Aprobación Dieta de Concejales 2024

Sr. Alcalde somete a votación, Aprobación Dieta de Concejales 2024.

Sr. Felipe Rebolledo : Aprueba
 Sr. Daniel Navidad : Aprueba
 Sra. Ximena Aguilera : Aprueba
 Sr. Sandro Cartes : Aprueba
 Sr. Claudio Rabanal : Aprueba
 Sr. Leonardo Torres : Aprueba
 Sr. Alcalde : Aprueba

Acuerdo: Se aprueba en forma unánime por el Concejo Municipal, Dieta de Concejales de 15,6 UTM para el año 2024

8.- Cuenta del Presidente:

1.- Me ha llamado mucha gente de Pueblo Viejo y del Centro, el 5 de enero cierra la licitación del matapolvo por tanto si todo sale bien la próxima semana estaríamos repartiendo a los distintos sectores y vamos a repasar los que están en mal estado

2.- El viernes nos aprobaron 2 proyectos.

3.- Del tema del agua, la Subdere impecable muy agradecido del Gobierno, del Gobierno Regional tenemos arto, tenemos veredas para Nueva Aldea, la retroexcavadora, la extensión de luminaria, próximo a firmar tenemos de seguridad cámaras, la pavimentación de Alto Huape y Las Rosas.

4.- Eso el Concurso del Vino es el 13, el 26 vamos a tener el formato la próxima sesión, viene el programa de verano con actividades deportivas, culturales etc. Pero, por lo pronto el Concurso del Vino

y los demás son eventos satélites como la fiesta de la Cerveza, presentaciones también de números artísticos en la Plaza Parque.

Sr. Felipe Rebolledo: Alcalde en el programa de radio el día domingo yo me entere que hay proyectos que a lo mejor la comunidad no está al tanto y que son muy importantes, porque si bien no solo son obras en sí son obras que van en mejora de la salud de las personas, estaba el tema de la ecografía que fueron financiados, creo que eran 180 mujeres en listas de espera, esto fue un convenio que hizo el Gobierno Regional con el Servicio de Salud y obviamente a través del sistema de Salud Municipal se llevó adelante y creo que eso es uno de los logros muy importante que ha tenido el año 2023.

Sr. Alcalde: Con eso financiamos no solamente las ecografías y otras prestaciones de Salud, sino que también el programa de medio ambiental de Basurero y otros.

Puntos Varios e Incidentes.

Sr. Felipe Rebolledo:

1.-Yo quiero más que nada desearles a las familias de Ránquil un buen año 2024 y se transmitió por las redes sociales, un mensaje que me pareció muy interesante de replicar. Voy a pedirle permiso va a ser mi único punto, un poema portugués, se los quiero desear a todos los habitantes de Ránquil, a todos los amigos del Concejo, a los funcionarios y a todos los que están.

¿Qué quiero y les deseo para este año?

“Nada, no quiero que me traiga nada, lo único que quiero es que no se lleve lo que ya tengo, que no se lleve el techo que nos cobija, el plato que nos alimenta, la manta que nos abriga, la luz que nos ilumina, la sonrisa de mis hijos, la salud como tesoro, el trabajo como sustento, la amistad, la compañía, los abrazos, las caricias, los “te quiero”, los “te amo”, los besos, que no se lleve los sueños, ni los trocitos del corazón que lo forman cada persona que llevo ahí dentro” (Oración Portuguesa).

Que todos tengamos un buen año. Un abrazo.

Sr. Daniel Navidad:

1.-Necesito solicitar un informe al departamento de emergencia para ver el estado del tema de los cortafuegos.

Sr. Alcalde: Se envió a sus correos.

Sr. Daniel Navidad: ¿Todo completo?

Sr. Alcalde: Si.

2.- También consultar por el material mayor que tenemos disponible en caso de algún tipo de incendio forestales, ya sea si contamos con algún camión aljibe ya que para el incendio forestal anterior se solicitó de otros lugares. También ver si tenemos disponible con resolución el albergue.

3.- Enviar un saludo a los maestros que están ahí trabajando bajo el puente, en el tema del Concurso del Vino, que es la próxima semana.

Sra. Ximena Aguilera:

1.-Me sumo al saludo de año nuevo a todos ustedes colegas, Alcalde. funcionarios y también a todos quienes nos están escuchando, que sea un muy buen año 2024.

2.- Quisiera saber cuáles son las medidas que se van a tomar, nuevamente se están estacionando camiones afuera de la Iglesia Católica de Nueva Aldea, se colocó un letrero de No estacionar, pero tengo fotografía donde pasé por el lugar y los camiones siguen estacionándose ahí, existirá alguna posibilidad de colocar barreras duras para que no puedan ingresar a esa zona y también el reparar ese ingreso, porque si bien se puso un letrero el ingreso está muy malo y ahí va muchos adultos mayores. Llevamos meses esperando esto, Arauco no dio una respuesta de que se iba a arreglar, entonces creo que la responsabilidad es nuestra, quizás ahí pasar la máquina o no sé, Obras que pueda revisar qué se pueda hacer para emparejar ese lugar. Danilo tiene la tarea, que vea eso.

2.- Recordar el tema de demarcación había quedado pendiente con San Ignacio, el paso peatonal y otros los caminos también, no se ve nada desde Manzanal hasta Ñipas, también en Nueva Aldea, hay muchos lugares, entonces poder evaluar, ir revisando para que se pueda ir avanzando en el tema de demarcaciones.

3.- Con respecto a lo que usted mencionaba el programa de Verano, estamos a 02 de enero y todavía no tenemos programa de Verano, independiente que el próximo Concejo lo podamos sensibilizar o dar a conocer la comunidad y, si es posible que se nos envíe antes, más que a nosotros que se le dele información a la comunidad, porque la gente de nuestra comuna necesita eso para poder saber cómo van a invertir sus recursos, los emprendedores e incluso las personas, el comercio establecido no pueden hacer inversiones, porque no tenemos este programa que debería haber estado ya en diciembre para que, desde enero ya que son solo dos meses lo gente pudieran estar programados, entonces eso no está y sería bueno que se haga pronto.

Sr. Alcalde: Es que es la misma tónica de los años anteriores, los eventos viernes y sábados, lo que tenemos que complementar es el tipo de actividad las deportivas y culturales, le voy a pedir a don Fahd si lo tiene para esta semana.

Sra. Ximena Aguilera: Sí, lo que pasa es que nosotros sabemos o no sé si les pasan a los colegas, pero yo vengo a Ñipas y me preguntan si yo sé, si viene tal grupo, tal día y nosotros o yo al menos como Concejal no tengo idea, entonces nosotros deberíamos saberlo, ahora sí hay todavía cosas que están en negociación se entiende pero, y repito, creo que estamos como muy encima de la fecha y necesitamos saber eso, tenemos el Concurso del Vino y la publicidad está solamente por redes sociales, recuerdo antiguamente se colocaban palomas o distintas cosas.

Sr. Alcalde solicita votar la extensión de ½ hora.

Sr. Felipe Rebolledo : Aprueba
Sr. Daniel Navidad : Aprueba
Sra. Ximena Aguilera : Aprueba
Sr. Sandro Cartes : Aprueba
Sr. Claudio Rabanal : Aprueba
Sr. Leonardo Torres : Aprueba
Sr. Alcalde : Aprueba

Conclusión: Se aprueba en forma unánime por el Concejo Municipal la extensión de la sesión de Concejo por 1/2hr.

Sr. Sandro Cartes:

1.-Solicitar presidente que, sabiendo que este año se hizo un muy buen trabajo en la aplicación del matapolvo sí, reconocer también que está un poco tardío en algunos sectores, y las personas como dice la colega Ximena cuando uno está en la calle le tiran arto las orejas y no tiene que responder, así que yo quiero solicitar que este año, porque si la idea es que se aplique a fines de este año el matapolvo, se pueden hacer las gestiones y dejar los dineros correspondientes para atacar por último los sectores más complicados donde hay harto tráfico de vehículos.

Sr. Alcalde: Esos fueron los caminos enrolados que fueron intervenidos ahora en octubre, los que tienen harto tráfico Las Rosas, Paso hondo, El Quilo, La Raya, Batuco esos están con matapolvo.

Sr. Sandro Cartes: Tenemos uno que es San Ignacio Palomares que agarra la pasada ahí, la entrada a Ránquil, pasa que ese camino no está todo enrolado, ese llega solamente hasta al agua potable, de ahí hasta abajo es de nosotros.

Sr. Alcalde: Le vamos a aplicar rodillo.

Sr. Sandro Cartes: Entonces sería bueno presidente que pudiéramos ver esa situación, a lo mejor puede pasar con otros sectores igual, de poder atacar los sectores que están más comprometidos con el tema del polvo.

2.-Es relacionado igual con los cortafuegos en San Ignacio Palomares, igual el sector La Patagua, los vecinos están muy preocupados, porque han hablado muchas veces con el dueño de ese bosque de Eucalipto que está en la orilla muy cerca del pueblo, el año pasado se intervino con un skyler cuando fue el incendio y no se ha hecho nada más, está ahí igual que como estaba, entonces la gente está temerosa, porque pueden haber incendios y van a tener el mismo problema que tuvieron, entonces yo tengo el nombre de la persona acá, no lo voy a decir, pero lo voy a hacer llegar a la oficina

correspondiente para que se puedan comunicar con el caballero. También en otros sectores como Lomas Colorada.

3.- Volver a tocar el tema de un Plan Comunal “Comuna Segura” había solicitado también reunión anterior, ver el tema de la utilización del río, hemos tenido ahogados en algunas comunas vecinas y el autocuidado es bueno de poder trabajarlo en todo ámbito, ya sea en el tema de utilizar el Estero, de los bosques y la seguridad con carabineros, el tema de robo, de seguridad sería bueno de poder contar con eso también, a lo mejor es cargarle un poco de trabajo a la oficina de Seguridad pero, sería muy bueno de poder trabajarlo para que, la gente esté un poquito segura, algún número telefónico que pueda se consultar durante el verano, para en caso de cualquier cosa llamar y poder tener una atención más rápida.

Sr. Claudio Rabanal:

1.-Clave fundamental salió en la reunión hace poquito rato, vamos a tener actividad en el verano el Concurso del Vino, va a transitar más gente por las calles ojo, tenemos que tener habilitados los baños públicos y no podemos tener tarifa, estar cobrando y de ahí hay que buscar un mecanismo de aporte voluntario, alguien que pueda o quiera hacerse cargo de esto, pero ojo hay mucha gente que está yendo a la Plaza Parque, también a la Plaza Estación y hay un reclamo constante de los baños, yo creo que son baños públicos, se están yendo a usar el baño del Cesfam y el Cesfam también reclama, se transformó en prácticamente en un baño público la gente que va solamente al baño, yo creo que hay que activarlo lo antes posible.

2.-En la sesión anterior dejé todos los puntos varios que no fueron atendidos el año pasado, lo dejé abierto con la administradora, seguimos con eventos donde Don Lucho, siguen cables colgando, traía también lo de la Iglesia Católica que se sigue usando en Nueva Aldea de estacionamiento y muchos más, quedaron pendientes postes que quedaron cortados. No voy a traer más puntos a medida que se solucionando, porque lo dije anteriormente a veces un pequeño detalle marca la diferencia.

3.- Insiste el reclamo y ahora con mucha más molestia, el hecho de que los usuarios de Prodesal no están siendo atendidos. Están solicitando la posibilidad que volviera Don Luis Muñoz a atenderlos, porque la persona que está encargada no ha visitado a los usuarios. Yo le envíe el listado y ahora sí que están súper enojados, un año prácticamente van a cumplir que no están siendo atendidos.

Sr. Leonardo Torres:

1.- Nos acordamos recién del sector Las Rosas ahí se hecho matapolvo, pero, todo el mundo tiene un reclamo, pero en realidad es intransitable, igual hay que echarle un re perfiladita ahí.

Sr. Alcalde: Sí, se le puede pasar un reperfiladita después con el rodillo.

2.- Lo otro es un reclamo que es recurrente, lo dicho yo acá en el Concejo, pero, esta vez como tenemos respaldo de la nueva Ordenanza, se puede hacer algo. Tenemos dos sitios uno que está con bosque y el

otro que votaron unos árboles hacen como 2 años atrás y, los dueños no han limpiado, hay una ramería ahí, eso es al lado de la Sra. Marisol Hernández , tenemos peligrando ahí fácilmente 6 a 7 casas, es uno de los terrenos que tienen sucio, que no lo ha limpiado está con ramas, con todo incluso los vecinos han ido ellos a tratar de limpiar, hacer un cortafuego por el lado de ella, y el otro que está al lado que pertenece a don Vicente Torres, está encargada la Sra. Elena Escobar de ese sitio, quea él se le ha llamado para que venga y quedó de venir en una oportunidad pero no ha venido.

Sr. Alcalde cierra la sesión a las 16:17hrs.

R. Susana Navarrete Araya
Secretario Municipal (s)

